

'Saltan' 35.2% importaciones en China (El Financiero 10/09/10)

'Saltan' 35.2% importaciones en China (El Financiero 10/09/10) El superávit comercial de China llegó a 20 mil millones de dólares. Foto: Reuters El crecimiento de las exportaciones se desaceleró a 34.4 por ciento Reuters Pekín, China (10 septiembre 2010).- Las importaciones de China se dispararon en agosto, debido a un fortalecimiento de la demanda doméstica en una economía que se ha transformado en el mayor motor del crecimiento mundial. El inesperado incremento de las importaciones también limita el polémico superávit comercial de China antes de una audiencia del Congreso estadounidense la próxima semana dedicada a analizar si castigar a Pekín por lo que muchos consideran en Washington como un yuan subvaluado injustamente. Wang Hu, economista de Guotai & Junan Securities en Shanghai, dijo que las cifras de importación junto con las robustas ventas de autos sugieren que la economía china había tocado fondo en agosto. "Mientras el crecimiento económico europeo y estadounidense se ha desacelerado respecto al segundo trimestre, China de nuevo podría liderar la recuperación global", afirmó Wang. Las importaciones saltaron 35.2 por ciento en agosto comparado con igual periodo del año pasado, superando fácilmente el alza de 22.7 por ciento de julio y las expectativas del mercado de 26.1 por ciento, según datos del viernes de la Administración General de Aduanas. El crecimiento interanual de las exportaciones se desaceleró a 34.4 por ciento el mes pasado desde 38.1 por ciento en julio, pero estuvo cerca de las expectativas de 35 por ciento. Esto significó que el superávit comercial llegara a los 20 mil millones de dólares, todavía alto, aunque menos que los 28 mil 700 millones de dólares en julio y bien por debajo de la mediana de los pronósticos de 27 mil 100 millones. La expansión económica se había enfriado en el primer semestre del año debido a las medidas gubernamentales para frenar el crédito bancario, detener la especulación inmobiliaria y cerrar plantas obsoletas y de alto consumo energético. Dong Xian'an, economista de Industrial Securities en Pekín, dijo que los datos de comercio implicaban un fuerte repunte en la demanda interna. "Una posible razón es que China incrementó las importaciones de materias primas en la última semana de agosto empujada por la presión política así como por los menores precios globales de las materias primas", agregó. Analistas consultados esperan que la economía china crezca 10 por ciento este año y 9 por ciento el próximo. El superávit comercial en 12 meses de China se amplió a 177 mil 100 millones de dólares en agosto desde 172 mil 800 millones al mes anterior, lo que da municiones a los críticos que dicen que el país está dedicado a las exportaciones e incrementa los desequilibrios económicos globales. "El fuerte crecimiento de las exportaciones de China y los altos superávits comerciales debilitan el argumento de que China no puede enfrentar una apreciación de la moneda", dijo Brian Jackson, economista de Royal Bank of Canadá en Hong Kong. Coincidente o no con la visita del asesor económico jefe del Presidente Barack Obama, Larry Summers, a Pekín, el banco Central chino dejó que el yuan trepara este viernes a su mayor nivel desde que dejó de estar fijado al dólar el 19 de junio. Aún así, el yuan ha ganado menos de uno por ciento contra el dólar desde entonces.